

M. de la Sale n'y fit pas assez d'attention, & sur le champ il se détermina à un troisième voyage; mais comme les chaleurs étoient extrêmes, il jugea à propos de le différer jusqu'au mois d'Octobre. Les Clamcoëts le harceloient sans cesse, & lui tuèrent encore deux Hommes presque sous ses yeux; ce qui le confirma dans la résolution, qu'il avoit déjà prise, de s'éloigner de ces Barbares. Son dessein étoit de tâcher de gagner les Illinois, & il étoit sur le point de se mettre en marche, lorsqu'il fut attaqué d'une violente hernie, qui l'obligea de différer son départ.

Joutel le voyant en cet état, s'offrit de faire le voyage avec quinze Hommes; mais son offre ne fut pas acceptée. La Sale lui dit que sa présence étoit nécessaire aux Illinois, & qu'il vouloit envoyer de-là M. Cavelier, son Frere, en France. Sur la fin de Décembre il se trouva soulagé de son incommodité, & se disposa tout de bon à partir. Il fut bien aise que Joutel l'accompagnât dans ce voyage, & il nomma pour commander en sa place à S. Louis le Sieur LE BARBIER. Il avoit assez bien fortifié cette Habitation depuis son retour des Cenis, & il se flatoit de l'avoir mise en état de ne pouvoir être insultée par les Sauvages: il y laissa autant de provisions, qu'il en falloit pour tout le Monde, qui devoit y rester, c'est-à-dire, pour vingt Personnes, du nombre desquelles étoient sept Femmes, ou Filles, les PP. Maxime & Zenobe, Recollets, M. de Chefdeville, le Marquis de la Sablonniere, & un Chirurgien.

Après qu'il eut donné ses derniers ordres, il se mit en marche le douzième de Janvier